
Comitato di Quartiere di Levata

Assemblea del 9 Settembre 2010

Presenti membri votanti:
Bertazzoni, Baraldi M., Bisi, Marcheselli, Papazzoni, Parmigiani, Presciuttini, Rotondo, 
Spluga, Taschera.
Altri presenti:
Chiozzini, Gatti, Mazzocchi, Recanatesi, Zampolli.

Assenti giustificati: Guernieri.

1 Resoconto della 24° rassegna teatrale
Il presidente ha illustrato il bilancio economico della stagione teatrale, chiuso in attivo per 
728€. Pur trattandosi di attivo, la cifra è abbastanza risicata, soprattutto alla luce degli 
adempimenti normativi sempre più esigenti che si presentano ad ogni nuova stagione e 
che incidono significativamente sul bilancio.
Si fa presente che i proventi della stagione teatrale vengono utilizzati dal comitato per 
promuovere attività sul territorio come lo spettacolo offerto ai bambini delle scuole materna 
e primaria verso Natale. Nell'ottica di poter continuare queste iniziative, ma anche di 
ridurre il costo del biglietto d'ingresso, abbiamo richiesto una collaborazione economica al 
comune, altre al patrocinio ufficiale.

2 Attività ricreative e culturali presso la sala civica

2.1 Decrescita felice
Alberto Zolezzi ha presentato il del circolo “Decrescita felice” di Montanara; i temi trattati 
dai membri dello stesso sono principalmente:

• Uso razionale dell'energia

• Un rapporto col cibo equilibrato, perché deve essere uno strumento per alimentarsi 
e non per diventare obesi.

• Valutazione dell'impatto ambientale delle scelte nutrizionali (ad esempio, agricoltura 
biologica).

• Inquinamento
A Novembre (data da comunicare) terranno un incontro con specialisti su questi 
argomenti.
Il circolo è aperto a tutti. Ospita anche un gruppo di acquisto solidale (GAS) per 
l'approvvigionamento di alimenti biologici, detersivi ecologici, ecc. attraverso una filiera più 
corta possibile: acquisto direttamente da produttori locali.
A Zolezzi abbiamo chiesto di organizzare una serata su un argomento preciso presso la 
sala civica di Levata; lo scopo è di sensibilizzare l'opinione pubblica su questi argomenti e 
pubblicizzare l'iniziativa del gruppo.



2.2 Scuola di Bachata-Tango
E' stato richiesto ed ottenuto l'uso della saletta civica al comune per un corso di Bachata e 
Tango da parte di una coppia di insegnanti. Mercoledì 29 settembre alle 21 ci sarà la 
presentazione dei corsi presso la saletta civica stessa. 
Il comitato, in qualità di gestore della saletta, può solo prendere atto della richiesta 
indicando solamente i periodi di disponibilità della saletta: infatti è il comune che poi 
decide se concedere o meno l'autorizzazione.

2.3 Biblioteca
Dato il crescente numero di libri, verranno installati due nuovi armadi, stavolta nella saletta 
al primo piano; vi verranno collocati i libri meno richiesti. Resta il problema del PC: 
dovrebbe essere stato messo a disposizione dal comune ma non ancora ritirato per 
impegni del presidente; tuttavia nulla si sa di un collegamento internet, senza il quale 
risulta impossibile consultare le altre biblioteche o mettere online il contenuto della nostra 
in tempo reale.

2.4 Normative
E' sorto il dubbio sul fatto che la sala rispetti le normative, specialmente per l'evacuazione 
in caso di pericolo, pur constatando la presenza delle maniglie di sicurezza. Pur essendo il 
comune proprietario, abbiamo chiesto all'avv. Taschera (membro del comitato) di verificare 
la convenzione, se non altro per quanto riguarda le riunioni stesse del comitato.

2.5 Polisportiva
E' stato ricordato che in Ottobre ci saranno 5..6 incontri sulla salute il martedì, presso la 
polisportiva.

2.6 Circolo lettori
Si vorrebbe organizzare la proiezione di films tratti dai libri via via studiati dal circolo lettori, 
per integrarne il lavoro.

2.7 Altre iniziative
E' stata proposta l'organizzazione di incontri sulla gestione finanziaria di base.
 

3 Azioni contro l'inquinamento acustico
Era previsto per oggi l'incontro col comandante dei Vigili Urbani di Mantova per il problema 
dell'audio eccessivo tenuto dal locale Open Spice; non è potuto essere presente per gli 
impegni dovuti alla concomitanza del festivaletteratura.
Il presidente ha riportato l'esito dei i rilievi già effettuati:

• Il 10/6 è stato presentato ai vigili un esposto sottoscritto da 46 persone.

• Il 16/7, il 7/8 ed in un'altra data di Agosto sono stati effettuati tre sopralluoghi, 
presenti i vigili di MN, Curtatone e l'Arpa. In queste serate però il volume era 
modesto per cui hanno dato esito negativo.

• Successivamente sono seguite altre serate ad alto volume tra le quali l'8 settembre 



con richiesta di intervento ai Carabinieri da parte di alcuni residenti.

• Il 3/9 il comitato ha richiesto l'esito dei sopralluoghi.

• Il 5/9 è apparsa sulla Gazzetta una lettera di protesta.
Dal canto loro i Vigili hanno verificato le autorizzazioni e gli impianti (tutto regolare) mentre 
i sopralluoghi hanno dato esito negativo perché in quelle sere il volume è stato mantenuto 
a bassi valori.
Un altro tentativo è quello di mettere sotto accusa i pannelli insonorizzanti fra l'open Spice 
e la tangenziale, che potrebbero riflettere il suono verso Levata.
Sembra sia pendente anche un esposto in procura al riguardo.
Ci si propone di andare a parlare col gestore dell'Open Spice e, se necessario, di 
sollecitare i Vigili di Mantova e Curtatone per un controllo più adatto alla situazione.

4 Scuola
Si è richiamata l'assemblea del 10/6 con i genitori nella quale si è decisa la redazione di 
un documento congiunto da presentare all'amministrazione comunale. Non essendo 
seguiti riscontri con i rappresentanti dei genitori, il Comitato di Quartiere ha deciso di 
presentare autonomamente il documento stesso, nel quale, tra l'altro si chiedono risposte 
ai seguenti punti:

1. Problematiche a breve termine, da risolvere prima dell'inizio dell'anno scolastico 
2010-2011 (caduta calcinacci, pavimentazione sconnessa, impianto elettrico 
insufficiente per l'attività di informatica, servizi igienici da sistemare, infissi da 
sistemare, manto erboso e siepe da rifare).

2. Problematiche a medio termine: come coprire il fabbisogno di spazi nei prossimi 
3..4 anni, prima cioè che la scuola nuova sia completata.

3. Problematiche a lungo termine, cioè dove collocare la scuola nuova.
Il presidente è stato contattato dall'assessore Ferrari il quale ha incaricato alcune ditte per 
la risoluzione del problema dei calcinacci, la sistemazione del pavimento e dell'impianto 
elettrico. Nulla di fatto per bagni e infissi, mentre per l'esterno si attende la stagione 
opportuna.
E' confermato che la sala bidelli verrà trasformata in aula mentre la palestra si salva.
Nessuna risposta alle altre domande.
Giovedì prossimo lo studio Bernini consegnerà al Sindaco la valutazione sulle soluzioni 
alternative proposte per l'ubicazione della scuola; dobbiamo dunque chiedere un incontro 
col Sindaco successivo a tale data. Si ricorda che lo studio Bernini è anche il progettista 
dell'urbanizzazione della lottizzazione Edera II per conto dei costruttori, nonché consulente 
del comune allo stesso tempo.
Si è presentato il documento redatto da Marcheselli, Presciuttini e Baraldi successivo alla 
visione degli atti relativi alla lottizzazione Edera II, da presentare all'Amministrazione 
Comunale. In riassunto i punti salienti sono:

• Si ritiene necessaria la realizzazione della nuova scuola entro 3 anni ed in 
posizione diversa da quella prevista nella lottizzazione Edera II (problemi di 
decentramento, vicinanza con una strada a grande rischio traffico, spazi nel 
progetto molto grandi e quindi costi di realizzazione molto elevati, ecc...).



• Si è riscontrato che tutti i termini previsti nella convenzione sono scaduti, per cui la 
convenzione stessa potrebbe essere ritenuta non più valida. Si chiede 
all'Amministrazione quali sono le intenzioni al riguardo.

• A seguito della sentenza sulla vicenda “Lagocastello”,  che ha dato ragione al 
Comune di Mantova per la mancanza della Valutazione di Impatto Ambientale (VIA) 
si chiedono delucidazioni all'amministrazione. In particolare se il Comune ed il 
costruttore hanno ritenuto, a suo tempo, che la VIA non fosse necessaria nel caso 
Edera II, vorremmo conoscerne le ragioni motivate (e documentate).

5 Giornalino
Si vuole uscire con la prima edizione nei prossimi giorni; inoltre vorremmo aprire proprio 
con un articolo sulla scuola.
Resta da decidere il titolo (la zanzara, L'eco di Levata, L'eco delle montagne di Levata, 
ogni proposta è bene accetta).

6 Varie
• Segnalata la mancanza del passaggio pedonale di fronte al supermercato, alla 

fermata dell'autobus.

• Sulla ciclabile EderaI – Levata, l'amministrazione non la realizzerà in quanto l'area 
sarà interessata dai lavori per Edera II. Si fa notare che basterebbe interrare il 
canale e tagliare l'erba.

• Richiesta di valutazione del documento sul canale esperimento / fossaviva alla 
prossima assemblea.

• Occorre definire un programma di incontri con i consiglieri, sia di maggioranza che 
di opposizione.

• Anche il documento programmatico scritto il Novembre 2009 e indirizzato ai 
candidati alle elezioni andrebbe rivisto per costituire un piano per le nostre richieste.

Levata, 9 Settembre 2010

I Vicepresidenti
Marcheselli Anselmo 

Parmigiani Monja

Il Segretario
Spluga Mauro

Il Presidente
Bertazzoni Alessandro


